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В статье рассмотрены вопросы моделирования травмы от падения с высоты с применением математических расчетов. 
Представлен случай некорректного моделирования, когда первоначальные математические параметры были выбраны 
ошибочно и на основании них проведены неверные расчеты. Проведен анализ возможных ошибок при выборе метода 
моделирования. Отмечено, что за основу при установлении этапов и особенностей падения с высоты должны быть взяты по-
вреждения, имеющиеся на трупе. Вопрос о внешнем воздействии, повлекшем за собой толчок тела человека, целесообразно 
решать с использованием традиционных для судебно-медицинской экспертизы методов, устанавливая повреждения, не 
характерные для конкретного вида падения.

Ключевые слова: падение с высоты, начальная скорость падения, судебная экспертиза, ситуационная экспертиза, метод 
моделирования, заключение эксперта.

The article reviews the issues of modelling of an injury caused by a fall from height with the application of mathematical 
calculations. The article presents a case of incorrect modelling when the initial mathematical parameters have not been chosen 
correctly, and erroneous calculations have been performed on their basis. An analysis of possible mistakes in selection of a modelling 
method is performed. It is noted that the corpse damage should be taken as a basis in the establishment of stages and peculiarities of 
a fall from height. It is expedient to solve the issue of an external impact resulting in a push of a man’s body with the use of methods 
traditional for forensic medical examinations by establishing damage not characteristic of a specifi c fall type.
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